

**Últimas  
noticias**

Sáb, 23/12/2023 - 00:41  
Cotelco: turismo es clave para generar empleo regional

Vie, 22/12/2023 - 14:49  
Trabajo sí hay: aplique a las vacantes con entidades públicas

Sáb, 23/12/2023 - 00:10  
Alianza para promover ciberseguridad

Sáb, 23/12/2023 - 00:19  
Inclusión financiera creció 0,9% durante este año

Vie, 22/12/2023 - 20:43  
Incendio en fábrica de químicos en La Estancia, sur de Bogotá

**ECONOMÍA**
**INCERTIDUMBRE EN PRODUCTORES**

## Volatilidad en precios del petróleo marcaron un mercado a la baja

La división en la OPEP+ ha generado incertidumbre en los productores, incluido Colombia



LA COTIZACIÓN del crudo puede subir ligeramente debido a los recortes de producción implementados por la OPEP+./Archivo



VIERNES, 22 DE DICIEMBRE DE 2023

Redacción Economía

**LA VOLATILIDAD en el comportamiento en los precios del crudo, ha sido constante durante este año, afectando tanto a productores como consumidores, entre los que figura Colombia.**

De acuerdo con un análisis del equipo de investigaciones del Bancolombia, esta situación se debe a la aparente división que se vive en la OPEP+ y las tensiones geopolíticas en medio oriente. En comunicados recientes Angola decidió abandonar el cartel y Brasil sumarse a él. En general, la falta de coordinación está esterilizando los esfuerzos de recorte de producción implementados por miembros clave como Arabia Saudí, aunque permanecen las tensiones en el Mar Rojo.



La OPEP prevé aumento de la demanda mundial de petróleo

**En tendencia**

1. En 2026 Petro y sus aliados se irán del gobierno
2. La pastorcita mentirosa
3. Balacera en centro comercial de Cali dejó un hombre muerto
4. Alianza para promover ciberseguridad
5. Cotelco: turismo es clave para generar empleo regional
6. Inclusión financiera creció 0,9% durante este año
7. Nuevo agarrón entre presidente Petro y Peñalosa

**Le puede interesar**




El precio del petróleo presentó una disminución importante en lo corrido de diciembre frente a lo reportado en noviembre, con un promedio de US\$ 77 / barril (bl) Brent y US\$ 72 / bl WTI, con un retroceso mensual de -6,2% para el Brent y del -7,1% para el WTI.

En Colombia, la producción de petróleo para octubre de 2023 sería cercana a los 778.000 barriles diarios, según la Agencia Nacional de Hidrocarburos, con un crecimiento del 0,9% mensual y un aumento del 2,8% frente a octubre de 2022.

### Taladros

Mientras tanto, los taladros activos aumentaron a 116 en noviembre, pero evidencian una disminución del 25,2% en comparación con noviembre de 2022. La caída en taladros se presenta desde noviembre de 2022. Mensualmente, se mantuvo en 80 el número de taladros de reacondicionamiento (workover) y aumentó en una unidad los taladros de perforación (drilling).

La variación se originó debido al ajuste entre la conclusión de las operaciones en Cesar y Córdoba y el inicio de las operaciones en Meta, Tolima y Guajira.

Es importante destacar la operación actual de **Ecopetrol** con la plataforma semisumergible Noble Discoverer. Este proyecto se puso en marcha el 18 de noviembre en el pozo delimitador Orca Norte-1, ubicado a 39 kilómetros de Punta Gallinas, La Guajira, en aguas profundas.



Vea cómo seguir a EL NUEVO SIGLO en WhatsApp: contenido gratis

Según las cifras publicadas por el DANE, en octubre las exportaciones de petróleo alcanzaron US\$ 1.541 millones, para un aumento mensual de 4,5% y un crecimiento anual de 28,2%.

Por otro lado, según datos de la DIAN, las importaciones de petróleo en septiembre totalizaron US\$ 623 millones, lo que representa un crecimiento anual del 19%.

### La OPEP+

Por otro lado, la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP+) se reunió el 30 de noviembre sin decidir cambios en sus políticas de producción como grupo, aunque anunció recortes voluntarios de varios miembros. Así, Arabia Saudita, Irak, Emiratos Árabes Unidos, Kuwait, Kazajistán, Argelia y Omán anunciaron un recorte de producción por 1 millón de barriles diarios (b/d), a partir del 1 de enero y hasta finales de marzo de 2024.

Lo anterior, en adición al recorte de Rusia por 500.000 b/d, que consistiría de 300.000 b/d de crudo y 200.000 b/d de productos refinados. Adicionalmente, se dio la bienvenida a Alexandre Silveira de Olivera, Ministro de Minas y Energía de la República Federativa de Brasil, que se adhiere a la OPEP+ a partir de enero de 2024.

En diciembre, la Agencia de Información Energética (EIA) prevé que el precio del Brent aumente a una media de UD\$ 83 / bl para todo el año

### ECONOMÍA

## Unidad de Valor Básico: ¿Una apuesta para abaratar bienes y servicios?



## 'El Niño': 5 flancos de emergencia para gobernadores y alcaldes entrantes



## Biden cedió... ¿lo hará Maduro?

2024. Además, esperan que el precio del Brent se ubique alrededor de US\$ 80 / bl para el primer trimestre del 2024.

La EIA prevé que la producción mundial de combustibles líquidos aumentará en un millón de barriles al día en 2024. Según la entidad, los actuales recortes de producción serán compensados por el crecimiento de la producción de los países no pertenecientes a la OPEP+. Esto contribuye a mantener el precio del Brent elevado pues balancea el escenario oferta-demanda.

“Nuestro equipo macroeconómico prevé que, en 2024, el promedio del Brent sea cercano a los US\$ 86, visión que contempla un balance oferta-demanda sutilmente deficitario. Así mismo, nuestros sesgos se mantienen al alza dadas las tensiones geopolíticas actuales y que los miembros de la OPEP+ puedan mantener los recortes en la producción para sostener los precios”, sostienen los investigadores.

## Más información

AMBIENTE Y CIENCIA

**Cafeteros huilenses serán protectores de las abejas meliponas**



ECONOMÍA

**En 1,56% cayó gasto de los hogares por menos créditos**



ECONOMÍA

**Unidad de Valor Básico: ¿Una apuesta para abaratar bienes y servicios?**



ECONOMÍA

**Cotelco: turismo es clave para**



POLÍTICA

**A punto de acabar cese el fuego**



NACIÓN

**Policía, Fiscalía y Migración**